
Отчет за второе полугодие 2023 года 

депутата Московской городской Думы Яндиева М.И.1 

 

1. Депутатские исследования2 

О дистанционном приобретении льготных билетов многодетными 

семьями Москвы. По итогам исследования установлено, что дистанционное 

приобретение билетов в развлекательные организации города не 

поддерживает функцию продажи льготных билетов для многодетных семей. 

По данному поводу обратился в Правительство Москвы,  

https://yandiev-m.ru/?page_id=3515/  

О качестве дорожного покрытия в 45-м избирательном округе города 

Москвы. По итогам исследования установлено, что в трех из четырех районах 

моего избирательного округа ни один из участков дорог из пятнадцати 

проверенных не соответствует принятому в исследовании эталону качества. 

Обратился в департаменты строительства и транспорта с соответствующими 

предложениями, https://yandiev-m.ru/?page_id=3085/  

О платежной дисциплине пассажиров городского наземного транспорта 

Москвы. По итогам исследования установлено, что только половина 

пассажиров прикладывают карту к валидатору. Обратился через руководство 

школ к школьникам и через Советы ветеранов к пожилым людям с просьбой, 

не забывать прикладывать билет к валидатору, https://yandiev-

m.ru/?page_id=3505/  

Мы обратили внимание на высокие значения задолженности населения по 

квартплате (на конец года) и планировали провести соответствующее 

исследование. Однако наша попытка получить ежемесячные данные о 

задолженности по квартплате в разрезе районов столицы окончилась 

безрезультатно: и ГБУ «Жилищник», и их учредители: префектуры и 

департамент ЖКХ категорически отказались предоставить запрошенные 

сведения, даже в ответ на депутатский запрос. Видимо, это предельно 

чувствительный для них вопрос, раз они пошли на такое прямое нарушение 

закона. Намерен вернуться к этому вопросу позже. 

 

 

                                                           
1 Территория 45 избирательного округа включает в себя районы Басманный, Мещанский, 

Красносельский и Сокольники до 8 сентября 2024 года. После этой даты в 45-м 

избирательном округе исключается район Сокольники и включаются еще два района – 

Тверской и Арбат. 
2 Исследования мне необходимы для формирования собственной, научно и статистически 

обоснованной позиции по широкому кругу вопросов, в первую очередь для принятия 

решения по голосованию на заседаниях Мосгордумы. 

https://yandiev-m.ru/?page_id=3515/
https://yandiev-m.ru/?page_id=3085/
https://yandiev-m.ru/?page_id=3505/
https://yandiev-m.ru/?page_id=3505/


2. Регулярные проекты 

Проект «Реестр проблемных адресов капитального ремонта 

многоквартирных домов». Проект реализуется в сотрудничестве с Фондом 

капитального ремонта города Москвы. В рамках проекта проводится 

комиссионное, с участием широкого круга организаций, обсуждение и поиск 

решений по наиболее проблемным адресам капремонта жилых домов в округе. 

За отчетный период проведено три совещания, на которых в общей сложности 

было рассмотрено пять адресов: 2-й Троицкий пер., д. 6, В. Красносельская 

ул., д. 8к2, Русаковская ул., д. 4, Даев пер., д. 4, Короленко ул., д. 6Б. 

Проект «Улица имени». Проект реализуется в сотрудничестве с Российским 

государственным гуманитарным университетом (РГГУ). В рамках проекта в 

дни рождения лиц, чьими именами названы улицы и площади в 45 

избирательном округе Москвы, раздаем на улицах, носящих их имена, 

листовки с биографией этого человека. За отчетный период проведена раздача 

листовок на следующих улицах: Дурова, Короленко, Маши Порываевой, 

Маленковская, Забелина, Русаковская, Казакова, Достоевского, Щепкина, 

Фридриха Энгельса, Гиляровского, Шумкина, пл. Воровского, Тургеневская 

пл., Лермонтовская пл., Суворовская пл., наб. Академика Туполева. 

Проект «Памятная дата». Проект реализуется в сотрудничестве сразу с 

несколькими организациями, в т.ч. с АНО «Русская Инициатива» и с АНО 

«Институт изучения наследия Златоустинского монастыря». Совместно с 

Исторической мечетью отметили ее 200-летие. Совместно с инициативной 

группой-фанатов певца Юрия Шатунова отметили день его рождения. 

Провели мероприятия, посвященные дню полиции, дню участкового и дню 

рождения популярнейшей детской песенки «В лесу родилась елочка». 

Проект «Праздник метро». Проект реализуется в сотрудничестве с ГУП 

«Московский метрополитен» и Российским университетом транспорта 

(МИИТ). В рамках проекта, в дни официального открытия станций 

московского метрополитена, расположенных в округе, раздаем листовки с 

описанием станции и памятных событий, связанных с ней. Информируем не 

только прохожих, но и самих сотрудников станции метро, чем заметно 

повышаем им настроение. Были отмечены дни рождения станций: Трубная, 

Кузнецкий Мост, Чкаловская, Сретенский бульвар, Электрозаводская (БКЛ). 

Проект «Почетный гражданин Москвы». Как показывает практика, жители 

столицы практически ничего не знают о выдающихся москвичах, которым 

присвоено звание «Почетный гражданин Москвы». С целью исправить эту 

ситуацию в дни рождения почетных граждан Москвы раздаем на улицах 

города листовки с описанием их биографии и достижений, за которые им 

присвоен такой высокий статус. За отчетный период провели мероприятия, 

посвященные следующим лицам: певец Иосиф Кобзон, композитор 

Александра Пахмутова, хирург-трансплантолог Валерий Шумаков, генерал 



Иван Слухай, Герой Социалистического труда Владимир Долгих, композитор 

Георгий Свиридов. 

Проект «Самое старое дерево». По инициативе общественных активистов 

Мещанского района установили памятную табличку возле самого старого 

дерева в районе улицы Сретенка. 

Проект «А мы сажаем деревья». В рамках проекта совместно с местными 

жителями, активистами и волонтерами РГГУ проведено три посадки. 

Посадили яблоневую аллею в Екатерининском парке (15 декоративных яблонь 

Недзведского в честь 15-летия Московской дирекции по тепловодоснабжению 

– филиала ОАО «РЖД»), сажали на Новоапостольском пер., д. 11-13 (10 

яблонь, 3 сирени, 3 жасмина, 10 лапчаток, 1 можжевельник) и на ул. 

Ольховская ул. д. 15 (3 клена полевых, 2 клена Татарский Гиннала, 5 каштанов 

конских, 4 черемухи, 3 сирени Президент Греви). Итого за отчетный период 

посажено 35 деревьев и 24 кустарника. Всего за время существования проекта 

посажено 595 деревьев и 196 кустарников. 

Проект «Мониторинг сохранности деревьев и кустарников». В рамках 

проекта совместно с общественными активистами осенью 2023 года на 15 

участках по всей Москве было заактировано количество растущих деревьев и 

кустарников (216 и 89, соответственно). По итогам зимы и схода снега весной 

2024 года будет проверена их сохранность.  

Проект «Культурный пес». В рамках проекта распространялись специальные 

листовки, в которых мы призывали собаковладельцев убирать за своими 

питомцами. 

Проект «Мониторинг занятости в Жилищниках». Собираем и ежемесячно 

публикуем информацию о наличии вакансий в ГБУ Жилищник районов 

Басманный, Красносельский, Мещанский и Сокольники. Цель мониторинга – 

способствовать минимизации кадрового голода. 

Проект «Мониторинг состояния городского бюджета». Собираем и 

ежемесячно публикуем информацию о доходах и расходах бюджета города 

Москвы. Цель проекта – контроль исполнения столичного бюджета и 

подготовка статистической базы для разработки Альтернативного бюджета 

города Москвы. 

 

3. Разовые акции 

По просьбе жителей инициировал/выезжал на осмотр и комиссионную 

проверку различных проблем в многоквартирных жилых домах (МКД), в т.ч. 

по адресам: Сокольническая пл., д. 9, Русаковская ул., д.6а, Короленко ул., д. 

6б, Фридриха Энгельса ул., д. 7-21, Новорязанская ул., д. 36, Госпитальный 

Вал ул., д. 3к2, Гороховский пер., д. 11-13, Покровка ул., д. 37с1, проспект 



Мира, д. 70а, Красносельская ул., д. 8к2, Даев пер., д. 4, Бакунинская ул., д. 77,  

1-й Колобовский пер., д. 11. 

Оказал содействие клубам «Москва мам» и «Москва рожай» (АНО содействия 

материнству и детству «Зарождение») в проведении впервые в истории 

Москвы общегородского мероприятия «Форум роддомов Москвы», где 

собрались вместе представители 17 роддомов столицы, и на котором более 

3000 посетителей могли получить исчерпывающую информацию по вопросам 

особенностей того или иного роддома. Данное мероприятие, которое, 

надеюсь, будет теперь проводиться ежегодно, стимулирует конкуренцию 

между роддомами и как следствие – обеспечивает рост качества услуг по 

родоразрешению. 

По просьбе беременных жительниц Москвы обращался в органы власти с 

просьбой об установке пандусов. Установлено три пандуса, в том числе в 

районах Гольяново и Головинском. Впервые в истории Московской городской 

Думы организовал экскурсию в МГД беременных москвичек. С целью 

моральной поддержки материнства предложил новую идеологию, в центре 

которой мама и беременная женщина, https://yandiev-m.ru/?page_id=21/  

Оказал содействие Местной религиозной организации древнеправославного 

прихода в честь Покрова Богородицы по исправлению ситуации, связанной с 

налогообложением одного из их культовых объектов. Кроме того, держу на 

контроле ход реставрации Колокольни Екатерининской старообрядческой 

церкви (Бауманская ул., д. 20с2). 

После полутора лет напоминаний Судебный департамент при Верховном суде 

Российской Федерации заасфальтировал-таки кусок своей территории 

(Гиляровского ул., д. 31с2), долгое время находившийся в безобразном 

состоянии, и о необходимости ремонта которого мы неоднократно 

напоминали. 

Оказал содействие ремонту части фасада и кровли на высотке у Красных ворот 

(Садовая-Спасская ул., д. 21/1), после чего прекратилось имевшее долгое 

время место подтопление жилой квартиры. 

Отреагировал на жалобу, что в московской поликлинике работает врач, не 

говорящий по-русски. Съездил и проверил. Жалоба не соответствует 

действительности: врач хоть и говорит с акцентом, но язык знает в 

совершенстве. 

По просьбе жителей Мещанского района обратился в октябре 2022 года в 

управу об организации лестницы около спортивной площадки на Троицкой 

улице 10. Сделано. 

По просьбе Совета ветеранов Мещанского района подарил им новый, 

современный компьютер. 

https://yandiev-m.ru/?page_id=21/


Вышел с инициативой в Департамент транспорта запретить таксистам 

парковаться на парковках возле поликлиник и общественных мест. Вопрос на 

рассмотрении. 

Инициировал награждение зампредседателя общества воинов-

интернационалистов Афганистана района «Басманный» Сергея Кузнецова 

Почетной грамотой Мосгордумы. Сергеем проведено более 130 авторских 

концертов в «горячих точках»: Абхазии, Таджикистана, Дагестана, Чечни, 

Сирии, Донбасса и др., выступая для мирного населения и военнослужащих 

Российской Армии. Также Почетной грамотой Мосгордумы был награжден 

Алексей Ульянов за существенную помощь на СВО. 

В начале декабря 2023 года, когда в Москве прошел мощный снегопад, 

призвал москвичей выйти на улицу и помочь коммунальным службам, при 

этом сам с членами моей команды и сотрудничающими с нами волонтерами 

неоднократно выходили на уборку снега.  

По просьбе местных жителей добился установки светофора у дома 7-9 по 

Краснопрудной улице, что существенно повысило безопасность пешеходов.  

В сентябре совместно с представителем ГУП «Мосгортранс» провёл 

инспекцию общественного наземного транспорта в районах Басманный, 

Красносельский, Мещанский и Сокольники. В ходе инспекции осмотрел два 

магистральных маршрута м2 и м3к, один районный — т14 и один социальный 

— с604. Также осмотрел транспортный хаб на Китай-городе, где пассажиры 

могут проехать от одного конца Москвы до другого всего с одной пересадкой. 

Оценил работу водителей, оборудование подвижного состава, оснащение 

остановочных пунктов. 

Провожу работу по восстановлению пешеходного прохода между 1-м 

Троицким переулком и придомовой территорией дома 10к1-2 по 

Олимпийскому проспекту.  

По просьбе жителей обозначил перед Департаментом спорта города Москвы 

проблему незаконченного капитального ремонта/реконструкции бассейна 

«Коралл». Регулярно обращаю внимание руководства Департамента на 

затягивание сроков ремонта объекта. 

 

 

4. Московское законотворчество  

Подготовил два законопроекта: 

 о льготах по транспортному налогу для многодетных семей с шестью и 

более детьми; 

 о зачислении детей из многодетных семей в одну школу (один класс) по 

заявлению родителей. 



В ответ на наши предложения, сформулированные в рамках Альтернативного 

бюджета на 2024 год, мэрия Москвы согласилась с нашим предложением по 

величине доходов бюджета на 2024 год, а также реализовала одно из наших 

предложений по совершенствованию бюджета столицы – в бюджете на 2024 

год показаны в полном объеме расходы столицы на восстановление новых 

территорий, ранее распределенные по разным статьям и в силу этого 

«невидимые». Данное решение повышает гласность в бюджетной сфере и 

эффективность управления бюджетными средствами. 

В части бюджета столицы веду работу по ранней подготовке предложений по 

финансированию и заблаговременно направил в Департамент финансов 

города Москвы свой список «поправок» в бюджет, что дало возможность 

учесть наши предложения еще на этапе верстки проекта бюджета. 

Выезжал в Бахрейн для презентации экономических возможностей города 

Москвы на конференции Исламского Банка Развития. Также провел там прием 

граждан, в том числе москвичей, по личным вопросам. Призвал бизнес 

королевства Бахрейн инвестировать в Москву. 

Примеры голосования на заседаниях Мосгордумы. Голосовал за: 

 поправки в КоАП Москвы, которые позволят полицейским составлять 

протоколы об административных правонарушениях за нарушение 

тишины в жилых домах в ночное время, а сотрудникам ОАТИ - 

штрафовать в дневное время; 

 расширение категорий детей чернобыльцев, которым полагается 

ежемесячная денежная выплата; 

 то, чтобы производители вейп-устройств больше не могли получить 

городскую поддержку на развитие бизнеса; 

 возможность получения бесплатной юридической помощи 

военнослужащим-участникам СВО и их семьям. 

 

5. Федеральная повестка 

Дважды побывал в зоне СВО, где в медицинском подразделении служит 

житель нашего избирательного округа Михаил. Первый раз мы привезли им 

набор медицинских товаров, строительных инструментов и бытовой техники. 

Во второй раз – два автомобиля для перевозки раненных: УАЗ Буханку и 

пятидверную Ниву, а также набор медицинских товаров и аксессуаров. 

Получить автомобили помогли автодилер «Major auto», торговый дом «Люкс», 

АНО «Русская Инициатива» и моя команда. Мы юридически вычистили эти 

машины, провели комплексную диагностику и доработку и перегнали авто 

своим ходом в зону СВО. Также передали военным письма, подготовленные 

Объединением многодетных семей Москвы, и бытовые товары, собранные 

жителями Красносельского района столицы. 



 

6. Прочее 

Награжден благодарностью ректора МГУ им М.В. Ломоносова В.А. 

Садовничего за участие во Всероссийском проекте «Ученые в школы». 

Получил Почетную грамоту президента Национального медицинского 

исследовательского центра сердечно-сосудистой хирургии им. А. Н. Бакулева 

Лео Бокерии за плодотворное сотрудничество с Ассоциацией сердечно-

сосудистых хирургов России. 

 

Как и прежде состою и активно участвую в работе: 

 комиссии Московской городской Думы и Правительства Москвы по 

рассмотрению материалов и предложений о присвоении звания 

«Почетный гражданин города Москвы»; 

 координационного Совета Комитета по делам воинов-

интернационалистов при Совете глав правительств СНГ; 

 рабочей группы по реализации патриотической программы «Памяти 

Московского народного ополчения»; 

 комиссии по контролю за достоверностью сведений о доходах, об 

имуществе и обязательствах имущественного характера, 

представляемых депутатами Московской городской Думы; 

 комиссий Московской городской Думы по экономической и социальной 

политике, межпарламентскому сотрудничеству, жилищно-

коммунальному хозяйству и жилищной политике; 

 рабочей группы МГД по совершенствованию законодательства города 

Москвы в связи с изменениями Конституции РФ; 

 художественного совета при комиссии Мосгордумы по культуре и 

массовым коммуникациям; 

 Управляющего совета школы № 1241. 

 

Вел прием граждан, работал с письмами и обращениями москвичей. 

Всегда на связи: 8 (495) 628-61-87 или по почте: iandiev@duma.mos.ru 

Мой сайт: http://yandiev-m.ru/  

Подписывайтесь на мой телеграмм-канал: https://t.me/magometyandiev/  

 

С уважением, 

Магомет Яндиев, 

депутат Мосгордумы, 

доцент МГУ им. М.В. Ломоносова 

 

Постоянный адрес отчета: https://yandiev-m.ru/?page_id=4023 

http://yandiev-m.ru/
https://t.me/magometyandiev/
https://yandiev-m.ru/?page_id=4023


Это уже восьмой по счету мой полугодовой отчет перед избирателями. Все 

предыдущие отчеты можно посмотреть тут: http://yandiev-m.ru/?page_id=24/  

http://yandiev-m.ru/?page_id=24/

